



# Knights of Columbus®

## **Institutions et monuments commémoratifs de l'abbé McGivney dans le monde entier**

La dévotion envers l'abbé Michael McGivney se retrouve dans le monde entier, partout où les Chevaliers de Colomb sont actifs. D'une école dans la capitale américaine à une coupole dans la capitale des Philippines, la vie et l'héritage du fondateur de l'Ordre servent de modèle aux catholiques d'aujourd'hui. Voici quelques-uns des sites les plus remarquables qui rendent hommage à l'abbé McGivney.

### **The Catholic University of America, Washington, D.C.**

Grâce à une importante subvention des Chevaliers de Colomb, The Catholic University of America à Washington, D.C., a rénové un important bâtiment universitaire et l'a converti pour en faire le Hall McGivney, qui a été inauguré le 8 décembre 2008. Anciennement Hall Keane, cette structure en pierre de calcaire de cinq étages de conception moderne-classique a été construite en 1958 et accueille aujourd'hui le campus nord-américain de l'Institut pontifical Jean-Paul II pour les études sur le mariage et la famille, une école supérieure de théologie financée par les Chevaliers de Colomb. Le Conseil 9542 Catholic University se réunit également dans l'immeuble.

### **« McGivney House », Erbil, Irak**

Dans le cadre de ses efforts en cours visant à aider les chrétiens du Moyen-Orient, les Chevaliers de Colomb ont parrainé un immeuble d'appartements pour les familles qui ont été chassées de leurs foyers par l'État Islamique (Daesch). Ouverte au début de 2019 à Erbil, en Irak, la McGivney House compte 140 unités, dont des appartements spéciaux pour les personnes âgées qui ont besoin d'une aide supplémentaire. Le bâtiment comprend une chapelle et est situé à quelques pas d'une église catholique. Le Chevalier Suprême Carl Anderson a visité l'installation en mars 2019, alors que l'archevêque d'Erbil, Bashar Matti Warda, bénissait une image de l'abbé McGivney placée dans la chapelle du bâtiment. Le projet a été financé par le « Fonds d'aide aux réfugiés chrétiens des CdeC », qui a soutenu des projets pour aider les chrétiens persécutés dans tout le Moyen-Orient.

### **Le boulevard Abbé Michael J. McGivney, Waterbury, Connecticut**

La ville natale de l'abbé McGivney, Waterbury, au Connecticut, a honoré son fils natif en 1957, lorsqu'elle a érigé une statue commémorative à un carrefour important, près des bureaux de la ville et de l'État. La monumentale statue de bronze repose sur un piédestal de granit, représentant l'abbé McGivney tenant une copie des Évangiles dans son main gauche alors qu'il lève sa main droite vers le ciel. Les quatre faces polies du piédestal illustrent chacune un principe des Chevaliers de Colomb : la charité, l'unité, la fraternité et le patriotisme. La statue a été dédiée au 75e anniversaire de la fondation des Chevaliers de Colomb.

L'une des rues adjacentes à un carrefour a été renommée boulevard de l'abbé Michael J. McGivney en 2004. Lors d'une cérémonie avec les officiels de la ville, le Chevalier Suprême Anderson et un rassemblement de plus de 200 Chevaliers de la région, ont dévoilé des panneaux de signalisation sur le boulevard de l'abbé McGivney pour remplacer Grand Street de Waterbury.

## **La Basilique du Sanctuaire national de l'Immaculée-Conception, Washington, D.C.**

Une fenêtre vitrail de l'abbé McGivney, financée par les Chevaliers de Colomb, a été dédiée le 15 novembre 1998, dans la sacristie de la crypte de l'église de la Basilique du Sanctuaire national de l'Immaculée Conception à Washington, D.C. L'Évêque Thomas V. Daily de Brooklyn, aumônier supérieur à l'époque, a béni l'image que les prêtres peuvent voir quotidiennement lors de la préparation de la messe. Les Chevaliers ont fait plusieurs autres dons au sanctuaire, notamment la Tour des Chevaliers, qui peut être observée de tous les coins de la capitale nationale, et le Dôme de l'Incarnation des Chevaliers de Colomb, une mosaïque ornant l'intérieur de l'un des cinq dômes du sanctuaire.

## **L'académie Father Michael J. McGivney Academy, Markham, Ontario, Canada**

Construite au coût de 20 millions de dollars US par le district scolaire catholique de York au début des années 1990, l'académie « Father Michael J. McGivney » est une école secondaire moderne à Markham, en Ontario au Canada. Les vitraux, offerts par les Chevaliers de Colomb de Markham, représentent l'abbé McGivney réconfortant les veuves, les orphelins et les malades.

## **L'école secondaire Father McGivney High School, Maryville, Illinois**

La première école secondaire américaine à porter le nom de l'abbé McGivney a été ouverte à l'automne 2012 avec 19 élèves de première année, dans l'aile inutilisée d'une autre école catholique à Maryville, Illinois. Une classe d'étudiant de première année a été ajoutée chaque année jusqu'à ce que toutes les classes, de la 9e à la 12e, assurent l'inscription complète. En août 2015, la « Father McGivney Catholic High School » a ouvert son propre bâtiment construit à Glen Carbon, Illinois, avec 125 élèves. L'Évêque Thomas J. Paprocki du diocèse de Springfield a béni et consacré le bâtiment. La devise scolaire est « Servire Culturae Vitae » (Pour servir la culture de la vie).

## **Le séminaire St. John Fisher, Stamford, Connecticut**

Un vitrail représentant l'abbé McGivney a été inauguré le 12 septembre 2009 au séminaire St. John Fisher de Stamford, dans le Connecticut. L'Aumônier Suprême William E. Lori, alors évêque de Bridgeport, a célébré une messe d'inauguration dans la chapelle du séminaire.

## **Le collège Pontifical North-American College, Rome, Italie**

Une annexe du Collège pontifical nord-américain de Rome, vieux de 160 ans, arbore un vitrail de l'abbé McGivney, l'un des deux prêtres américains représentés dans la chapelle du nouvel établissement. Le cardinal Pietro Parolin, secrétaire d'État du Vatican, a inauguré le bâtiment le 6 janvier 2015, lors de la fête de l'Épiphanie.

Le bâtiment inclut la nouvelle chapelle de Saint Jean-Paul II, qui comporte des vitraux du Sacré-Cœur de Jésus, du Cœur immaculé de Marie, de Saint Jean-Paul II, de Sainte Thérèse de Calcutta, de l'archevêque Fulton Sheen et de l'abbé McGivney. Les Chevaliers de Colomb ont apporté leur soutien au Collège pontifical nord-américain pendant des décennies.

## **Le collège universitaire St. Mary's, Calgary, Canada**

Avec le soutien des Conseils de Calgary et du Conseil supérieur, les Chevaliers de Colomb ont fait don de 235 000 dollars US pour rénover une ancienne église protestante et en faire le nouveau Hall Abbé Michael J. McGivney du Collège universitaire St. Mary. La seule école de ce type au Canada qui forme les enseignants à travailler spécifiquement dans les écoles catholiques. Une plaque commémorant la contribution de l'Ordre a été bénie en juillet 2011 par l'évêque de l'époque Frederick B. Henry de Calgary.

## **Le séminaire de St. Mary's, Baltimore, Maryland**

Un buste de bronze de l'abbé McGivney occupe une place importante à l'avant de la salle de réunion du séminaire de St. Mary de Baltimore, où le futur prêtre a étudié de 1873 à 1877. Cette figure a été financée grâce à la générosité des séminaristes qui ont souhaité honorer la mémoire de l'un des plus remarquables anciens élèves de l'école.

### **La conférence des évêques catholiques des Philippines, Manille, Philippines Association fraternelle des Philippines des Chevaliers de Colomb, Manille, Philippines**

Trois sites ont été dédiés à l'abbé McGivney aux Philippines (où l'Ordre a été créé en 1905) lors de la visite du Chevalier supérieur Carl Anderson en mai 2012. Des statues de l'abbé McGivney ont été bénies et placées dans les lieux suivants : un studio multimédia au siège social de la Conférence des évêques catholiques des Philippines (CBCP); une coupole à l'extérieur du siège de l'association fraternelle des Chevaliers de Colomb aux Philippines (Knights of Columbus Fraternal Association of the Philippines Islands, KCFAPI), le programme d'assurance des chevaliers aux Philippines; et un oratoire à l'intérieur du siège social.

### **L'église St. Mary's, Crosserlough, Irlande**

En l'honneur de l'héritage irlandais de la famille McGivney, une plaque de bronze a été placée à l'église St. Mary's à Crosserlough, dans le comté de Cavan, où le père de l'abbé McGivney, Patrick, est né. Le Chevalier supérieur Anderson a remis la plaque, ainsi qu'une représentation de l'abbé McGivney et les drapeaux des États-Unis et de l'Irlande, à l'abbé Michael Quinn, pasteur de l'église. L'inscription sur la plaque indique que Patrick est né à Crosserlough et que son épouse, Mary (Lynch) McGivney, venait de la paroisse voisine de Castlerahan. Ils se sont mariés après s'être installés en Amérique, et leur premier enfant, Michael, est né en 1852 à Waterbury, dans le Connecticut. Les membres actuels des branches irlandaises des familles McGivney et Lynch ont assisté à la cérémonie de la remise des plaques le 9 avril 2018.

### **L'église St. Thomas, Thomaston, Connecticut**

Dans la paroisse du Connecticut où l'abbé Michael McGivney a servi comme pasteur avant son décès le 14 août 1890, une statue du fondateur des Chevaliers de Colomb a été installée par le conseil local et bénie par le pasteur actuel. Avec le soutien de l'abbé Robert J. Grant, le Conseil 18 Atlantic, de Thomaston des Chevaliers de Colomb a acheté la statue d'un mètre cinquante de l'abbé McGivney et l'a installée juste à l'intérieur de l'entrée principale de l'église St. Thomas. Lors de la messe du dimanche 11 novembre 2012, l'abbé Grant a bénii la statue et a demandé aux paroissiens de se tourner vers l'abbé McGivney en tant qu'intercesseur céleste dans les moments de difficulté et de maladie. La rue à l'extérieur de l'église se nomme « Father McGivney Way ».

### **L'église Immaculate Conception, Terryville, Connecticut**

Lorsque l'abbé McGivney était pasteur de la paroisse St. Thomas, il était aussi responsable de la mission de Immaculate Conception, à quelques kilomètres de là, à Terryville, Connecticut. Les déplacements à cheval et en chariot le dimanche pour célébrer la messe dans chaque église étaient éprouvants, mais le pasteur s'acquittait bien de ses tâches. En son honneur, une image de l'abbé McGivney levant un ostensorial avec le Saint-Sacrement a été peinte parmi d'autres images dans le sanctuaire de l'église.

### **La basilique Saint-Patrick, Ottawa, Canada**

À la basilique Saint-Patrick à Ottawa, une statue d'un mètre cinquante de l'abbé McGivney occupe une place d'honneur au centre de la grotte de la basilique. La fenêtre sur le mur du fond de l'espace de prière arbore les emblèmes de l'Ordre, du Quatrième Degré et des écuyers, ainsi que l'écusson d'assurance des Chevaliers de Colomb. Le site a été construit avec des fonds de démarrage d'un directeur d'agence canadien des CdeC et est entretenu par le comité de l'Honoris du vénérable Michael J. McGivney.

## **L'église St. Francis Xavier, Metairie, Louisiane**

Un vitrail représentant l'abbé McGivney a été bénier et inauguré le 18 octobre 2015 dans l'église St. Francis Xavier de Metairie, en Louisiane. L'archevêque Gregory Aymond de la Nouvelle-Orléans a effectué les rites. Parrainé par les Chevaliers de Colomb, Mgr Henry Bezou, du Conseil 8546, établi à la paroisse, le vitrail représente le fondateur des Chevaliers de Colomb en soutane, tenant une Bible dans la main gauche et l'emblème des Chevaliers de Colomb dans la droite. L'inscription est la suivante : Rev. Michael McGivney, Founder of Knights of Columbus (Révérand Michael McGivney, fondateur des Chevaliers de Colomb)

## **L'église Holy Family, Ogden, Utah**

Montrant qu'ils sont le « bras droit solide » de leur pasteur, les membres des Chevaliers de Colomb du Conseil 14399 Évêque Joseph Federal à South Ogden, en Utah, ont placé une image de l'abbé McGivney dans l'église Holy Family. Le conseil a consulté un concepteur liturgique pour créer et installer le vitrail, qui a été bénier par l'Évêque John C. Wester de Salt Lake City le 18 août 2012.

## **L'église St. Mary of the Cataract, Niagara Falls, New York**

L'élément le plus notable de la rénovation de 200 000 dollars US de l'église St. Mary of the Cataract à Niagara Falls, dans l'État de New York, est une série de huit rondeaux, ou portraits ronds, qui ornent l'intérieur de l'église. Les mosaïques représentent des saints nord-américains tels qu'Elizabeth Ann Seton, Frances Xavier Cabrini et Katharine Drexel, ainsi que la bienheureuse Kateri Tekakwitha. Une image représente l'abbé McGivney, qui a étudié dans les années 1870 au collège et au séminaire de Notre-Dame des Anges, aujourd'hui connu sous le nom d'Université du Niagara.

## **L'église Sacred Heart, Norwich, Connecticut**

L'abbé McGivney est commémoré à l'église du Sacré-Cœur de Norwich, dans le Connecticut, où des vitraux de 18 pouces encastrés dans de nouvelles portes en acajou ornent l'entrée de l'église. Les fenêtres font partie d'une rénovation de l'église de 450 000 dollars US, financée par les paroissiens et les Chevaliers de Colomb du Conseil 13 White Cross, à Norwich. Le visage de l'abbé McGivney est illustré sur un fond de diamant bleu-vert au centre de l'une des nouvelles portes, l'emblème des Chevaliers de Colomb étant situé au centre de la porte adjacente. L'église rénovée a été inaugurée à nouveau en janvier 2004 par l'Évêque Michael R. Cote, de Norwich.

## **Paroisse St. Charles Borromeo, Bridgeport, Connecticut**

Le centre communautaire de la paroisse St. Charles Borromeo à Bridgeport, dans le Connecticut, a été fondé en 1992 et offre des programmes d'éducation et de loisirs après l'école pour les jeunes défavorisés. La paroisse est étroitement associée à la famille McGivney. Deux frères cadets de l'abbé Michael McGivney y étaient pasteurs : l'abbé Patrick McGivney (de 1913 à 1928) et l'abbé John McGivney (de 1928 à 1939). Les deux ont également suivi leur frère aîné en servant à différentes époques comme aumôniers suprêmes des Chevaliers de Colomb.

## **POUR LES DEMANDES DE RENSEIGNEMENTS DES MÉDIAS**

Veuillez communiquer avec le bureau de presse des Chevaliers de Colomb à l'adresse [news@kofc.org](mailto:news@kofc.org),  
+1 203 752 4264 ou +1 203 430 2585